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本次立法會選舉對香港未來發展至
關重要，絕對不能讓「港獨」分子利
用立法會選舉來宣揚「港獨」，絕對
不能讓「港獨」分子堂而皇之地進入
立法會，這「兩個絕對不讓」，既是
中央堅定不移的原則底線，也是香港
主流民意的強烈呼聲。因此，反「港
獨」是今次立法會選舉的鮮明主題
立法會選舉提名期結束，選管會依照法律賦予的權

力，取消了六名「港獨」分子的參選資格。此舉順應
主流民意，合法合理，體現有關選舉主任依法辦事、
盡忠職守，確保立法會選舉符合憲制和相關法律要
求，為捍衛「一國兩制」、維護香港繁榮穩定守好選
舉大門。

反「港獨」是香港主流民意
反「港獨」之所以是今次立法會選舉的鮮明主題，

首先是反對「港獨」是香港的主流民意。香港中文大
學最近的一項調查顯示，7成受訪者支持香港維持
「一國兩制」，超過8成受訪者認為在可見將來「港
獨」不可能發生。在這個調查中，不論任何年齡、學
歷組別，乃至反對派的主流，支持「一國兩制」的民
意都接近或超過 7成。事實證明，堅持「一國兩
制」、反對「港獨」是香港的主流民意。
事實上，以鼓吹分裂、煽暴行暴為宗旨的「港獨」

勢力，是香港社會的毒瘤，如果任由這一毒瘤蔓延，
後果將不堪設想，整個香港將遭殃。全國人大常委會
委員長張德江五月視察香港期間，指出任何「自決」
和「港獨」，是成不了事，但如果香港亂了，大家跟
着一起埋單。張德江的講話顯示了中央維護國家主權
和香港繁榮穩定堅定不移的原則立場，港人也堅決反
對任何「自決」和「港獨」言行，在今次立法會選舉
中，反「港獨」是主流民意的強烈要求，廣大選民不
容分離主義勢力搞亂香港，避免為「港獨」禍水埋
單。
但另一方面，市民質疑為何其他有明顯「港獨」傾

向、甚至曾高調鼓吹「港獨」的參選人能獲確認提名
有效，情況令人擔憂。事實上，雖然選管會取消了六
名「港獨」分子的參選資格，但漏網的也不少。這種
情況，正如有論者分析指出，因為各選區都有不同的
選舉主任，他們都只是普通公務員，完全沒有有關專
業知識和培訓，他們對時事和政治各有不同的認識和
理念，選舉主任們只能憑各自的不同知識面和價值系
統作決定，當然在一致性方面有所不逮。選管會應該
按實際情況，研究在可行情況下向選舉主任發出適當
指引，讓選舉主任能有統一及較為清晰的標準，作為
判斷提名是否有效的參考，以釋除公眾的擔憂。
絕對不能讓任何參選者利用立法會選舉來宣揚「港

獨」，這一條原則底線絕不能動搖，也是今次立法會
選舉鮮明主題中的重要內容。
一些有明顯「港獨」傾向、甚至曾高調鼓吹「港
獨」的參選人，在提名期間為了蒙混過關，反口覆

舌、兩面三刀、口蜜腹劍、為達目的不擇手段，表面上「轉軚」，簽署
了「確認書」，但採取了顛倒黑白、指鹿為馬的伎倆，詭辯稱其「港
獨」政綱「擁護基本法」，「符合『一國兩制』」云云。
廣大選民在這場選舉中，要高度警惕，不能讓鼓吹推動「港獨」的參

選者，把參選變成一個大肆鼓吹「港獨」言論、從事推動「港獨」活動
的過程。對有漏網者在選舉中出現鼓吹和推動「港獨」的言行，選民應
立即揭發並向選管會投訴，要求當局直接取消其參選資格，並要求當局
依法追究作出虛假聲明的參選人的刑責。

「港獨」興風作浪危害港人福祉
一些鼓吹推動「港獨」的參選人，採取了明修棧道暗渡陳倉的伎倆，

表面上「轉軚」聲稱擁護基本法和效忠香港特區，並在參選過程中可能
「韜光養晦」，千方百計掩飾其「港獨」真面目。對此，廣大選民應心
清眼亮，看清「港獨」真面目，絕對不能讓「港獨」分子堂而皇之地進
入立法會興風作浪、危害港人根本福祉。
有「港獨」分子揚言要進駐立法會這個最大的政治平台，利用議員
的「言論免責權」宣揚「港獨」主張。如果讓「港獨」分子堂而皇之
地進入立法會，在立法會鼓吹推動「港獨」，其危害性比在建制外興
風作浪更大。這既因為議員有「言論免責權」，議員若在立法會鼓吹
推動「港獨」難以追究刑責，也因為議員在立法會上的言行對社會影
響巨大，若在立法會鼓吹推動「港獨」，會加劇「港獨」蔓延和膨
脹。
因此，不容「港獨」分子堂而皇之地進入立法會，是今次立法會選舉

鮮明主題的重中之重。廣大港人不容「港獨」通過立法會搞亂香港，這
既是中央堅定不移的原則底線，也是主流民意的強烈要求。選民更要心
清眼亮，看清「港獨」分子真面目，將其拒之於立法會門外。
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支持選舉主任依法辦事就是支持香港法治
立法會選舉提名期結束，選管會依照法律賦予的權力，取消了6名「港獨」分

子的參選資格，其中包括突然「轉軚」「擁護基本法」的「本土民主前線」梁天

琦。「港獨」分子參選立法會，涉及是否依法進行立法會選舉的原則底線，事關

香港發展大方向。「港獨」主張違反基本法和《立法會條例》等相關法律規定，

選舉主任既沒有在「港獨」分子恐嚇面前低頭，也沒有被「港獨」分子突然「擁

護基本法」的偽裝所蒙騙，嚴肅審視這些人的參選資格，依法作出提名無效的決

定。選舉主任嚴守法律底線，切實履行職責，守好前門，正是彰顯香港法治。社

會各界應支持選舉主任依法裁定「港獨」分子提名無效，這不僅是確保立法會選

舉依法有序進行，也是支持香港法治。

拒「港獨」參選於法有據
6名被選舉主任取消參選資格的「港獨」參選人，可以

分為兩類：一類是既不簽署確認書又繼續表明主張「港
獨」；另一類則是有簽署確認書並聲稱「擁護基本法」。
選舉主任從基本法和相關法例，以及這些人士的言行通盤
考慮有否抵觸法律，最終提出了詳細理據，作出提名無效
的決定，體現了選舉主任的決定就是依法辦事。
第一類的情況有「香港民族黨」陳浩天、「香港民進
黨」楊繼昌、沙田區議員陳國強，以及「保守黨」賴綺
雯。選舉主任對於取消4人參選資格的決定亦提出明確
理據。其中，陳浩天在競選政綱及記者會發言時，公開

宣稱支持「港獨」及廢除基本法；楊繼昌提交「不擁護
基本法」聲明；陳國強仍聲稱會繼續推動「港獨」；賴
綺雯則表明要求香港回歸英國。
根據《立法會條例》，參選人在提名表格中須聲明擁

護基本法、效忠香港特別行政區，否則參選人不得獲有
效提名為候選人。《選舉條例》亦賦予選舉主任權力，
要求參選人提供資料證明自己擁護基本法。這些參選人
不僅拒絕簽署確認書，而且還公開表明無意擁護基本
法，選舉主任依法不接受其提名，完全於法有據。

梁天琦「轉軚」完全是謊言
第二類的情況有梁天琦和「城邦派」中出羊子2人。其

中，選舉主任對梁天琦提出長達12頁的理據，提到梁天
琦上月中仍公開主張及支持「港獨」，隨後又沒有提出
充分理由或證據，說明傳媒報道他主張「港獨」是與事
實不符；特別是梁天琦以「頭盔版」「擁護基本法」的
網頁，所謂不再主張「港獨」只為晉身立法會的權宜之
計。至於中出羊子，選舉主任指其即使簽署確認書，卻
自行附加會「大範圍勾結外國勢力介入香港主權問題」
的陳述，又稱擁護基本法第一條仍可達至「港獨」。
這兩人過去都曾發表大量「港獨」言論，梁天琦更自
爆「擁護」基本法爭取「入閘」是策略性決定，一旦當
選可讓「本民前」藉立法會議員身份，獲得更多資源和
發言機會推動「港獨」。梁天琦和中出羊子的種種言行
都說明，他們根本無心擁護基本法，在參選前突然「轉
軚」簽署確認書，只為瞞騙選舉主任入閘參選，為求參
選不擇手段。
立法會條例要求議員宣誓擁護基本法，這不僅是一個

簽署手續，更要從其言行判斷。在決定提名是否有效
時，選舉主任可要求有關人士提供其認為需要的額外資
料，這是法律賦予選舉主任的職責和權力。從選舉主任
的理據可以看到，選舉主任所作的決定不但嚴格依照法
律規定，而且考慮十分仔細，並沒有受到這些人士的瞞
騙伎倆所蒙蔽，取消其參選資格完全合法合理。事實
上，梁天琦得悉提名無效後，馬上聲言「革命是唯一出
路」，他日必會重提「港獨」，更加說明梁天琦所謂
「擁護基本法」都是謊言，選舉主任的決定完全正確。

不容入圍者宣揚「港獨」
主張「港獨」的參選人先後被裁定提

名無效後，其支持者在網上對作出裁定
的選舉主任進行詛咒恐嚇，不僅貼上照
片以及地址電話，更聲言「禍及妻
兒」。事實上，選舉主任在收到提名表
格後，根據法律和種種事實裁定6名
「港獨」分子提名無效，切實履行了法律賦予的職責，
是選舉主任依法辦事的體現。有人暴力恐嚇依法負責選
務的官員，是赤裸裸挑戰香港法治，必須受到譴責。執
法機關需依法追究恐嚇行為的法律責任，全力保護相關
人士，社會各界更應全力支持選舉主任嚴正執法，支持
香港法治。
值得關注的是，有些候選人獲確認參選資格後，公然
聲稱會在選舉期間提出「港獨」主張。提名表格內已包
括報名參選人士擁護基本法、效忠香港特區的聲明，如
果候選人提倡「港獨」，已涉干犯「作虛假陳述」罪。
雖然6名「港獨」分子已被取消參選資格，但不能保證
選舉期間沒有候選人不再提出「港獨」主張。為維護立
法會選舉的合法性，確保立法會選舉不會成為鼓吹及推
動「港獨」的過程，選舉主任在選舉期間，需密切監察
選舉過程，留意各候選人的言行，不能容許有候選人借
各種宣傳機會宣揚「港獨」。倘有違反誓言者，就應果
斷依法採取相應行動。
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「一國兩制」下的選舉原則

「一國兩制」下，香港保持了原有的社會制
度、生活方式和各種優勢。任何與「一國兩
制」及基本法相抵觸的行徑，必須妥善處理，
方能讓港人繼續坐擁「一國兩制」帶來的制度
優勢，樂業安居。誠然，在「一國兩制」下，
香港居民的言論自由已得到法律的明文保障，
但這並不意味可大肆宣傳激進分離主義，破壞
基本法所定下的政治原則與底線，葬送香港的
發展基石。
選舉，就是要選賢任能，通過選票選出為港
人服務的代議士。在現代的選舉中，傳媒扮演
着重要的角色。宣傳途徑之廣，除了可在選舉

論壇上宣傳政治主張，亦令候選人長時間成為
大眾鎂光燈下的焦點。如若容許「港獨」分子
借助參加立法會選舉的機會，利用各大傳媒的
選舉論壇以及公帑資助的選舉通函宣傳「港
獨」思想，即無疑等同於幫助激進分離主義者
進行免費宣傳，變相使立法會選舉淪為散播
「港獨」信息的平台。
「一國兩制」，是對國家和香港最佳的制度

選擇。「港獨」既不可行亦不可取，而且無助
於解決當下的社會問題，反而衝擊「一國兩
制」的制度優勢。為香港的前途着想，「港
獨」分子應當放下成見，聚焦討論如何平衡兩

地融合時所帶來優勢與矛盾，共同尋找「一國
兩制」的發展出路。
當下是回歸19年以來，「一國兩制」最艱難
的時期，實在不宜容讓「港獨」分子堂而皇之
走在公眾面前，加深兩地矛盾。在主權及國家
安全的問題上，根本沒有任何可以含糊其詞的
空間，屬不可逾越的政治底線。故此，立法機
關的選舉亦必須依從「一國兩制」的原則，選
出誠心誠意擁護基本法的代議士，正面處理香
港社會的深層次問題，共同為香港的前途打
拚。

張進樂朱兆麟 香港可持續發展研究中心

姚志勝 中國和平統一促進會香港總會執行會長 太平紳士

使A股重新崛起的幾大要素

3,000點，是A股市場的一道重要關卡，同時
也是當前股市政策底所處的核心區域。就目前
股市的運行狀況來看，下半年3,000點有望成為
A股市場價值運行的中樞位置，但股市可否趁
機崛起，仍需要看幾方面的要素。
首先，引入新增流動性資金的步伐，以及加
大長期資金的入市規模從而提升機構投資者佔
比的預期。對此，社保基金、養老基金以及外
資資金等長期資金無疑是未來積極引導入市的
參考指標。
按照2014年底的權威數據顯示，我國企業養
老保險基金累計結餘30,626億元，城鄉居民基
本養老保險基金累計結餘3,845億元，而這兩項
累計結餘近3.5萬億。對此，按照《基本養老保
險基金投資管理辦法》的規定，養老基金投資
股票、股票基金、混合基金、股票型養老金產
品的比例，合計不得高於養老基金資產淨值的
30%。由此推測，若養老基金得以入市，則未

來輸入A股市場的潛在資金規模還是不可小覷
的。
雖然社保基金、養老金入市更多的價值在於

套期保值而非推高股指，但是，對於上述長期
資金的積極引導，會給予A股市場帶來一定的
新增流動性湧入預期。

重新激活股市槓桿資金
其次，可以借助重新激活股市槓桿資金，或

者是借助交易制度的改革，來完成提升股市活
躍度，加快吸引資金參與的熱情。
實際上，對於前者而言，重新激活股市槓桿
資金，或許對於更多券商機構來說，只能採取
鬆綁兩融業務，或調高折算率等手段來完成。
但是，對於目前已經經歷了轟轟烈烈「去槓桿
化」、「去泡沫化」的A股市場來說，再度激
活起股市槓桿資金、尤其是場外槓桿資金的概
率已經很低。至於場內融資，因有保證金比例

提升至100%等新規的限制，其後續融資業務的
回升速度也並不會太顯著。
對於後者，借助交易制度改革來提升資金利
用率，並由此達到引導資金入市的目的。或
許，更為迅速有效的方式，就是採取股市「T+
0」的交易制度。然而，對於當前的A股市場，
基本處於大病初癒的狀態之中。對此，雖然
「T+0」交易制度能夠較好提升股市活躍度，
提升資金有效利用率，但是其可能會再度觸發
股市高度投機的風險。暫時看來，這一舉措還
得三思而後行。
最後，市場還需要有一個「興奮劑」。在股

市處於中期底部，且存在變盤突破過程中，市
場環境逐漸趨於穩定，是保護市場的一個重要
要素。然而，在經歷反覆震盪之後，若股市基
本完成了「以時間換空間」的過程，則市場的
變盤突破離不開「興奮劑」，以達到刺激股市
變盤突破的目的。

李 勇 中興匯金高級研究員

暫停核電項目有損中英關係

文翠珊因為英國脫歐而成為英國首相，英國也
誕生了歷史上第二個「鐵娘子」。文翠珊上任
後，首訪德國，再訪法國，脫歐後的療傷意味濃
厚。卡梅倫首相時代，中英關係達到歷史最好，
英國成為發達國家中對中國資本和產能最開放的
國家，而且在亞投行問題上也助了中國一臂之
力，使亞投行成為全球性金融治理機構。
卡梅倫時代的財政大臣歐思邦曾經公開宣
稱，要開創中英關係的「黃金時代」。文翠珊
時代，中英「黃金」關係會褪色嗎？有件要事
讓人深思。
原定於7月29日上午簽署的英國欣克利角C
核電項目，英國竟然提前11個小時宣佈暫停，
推遲到秋季再做決定。
該核電項目投資180億英鎊，為中法合資項
目，中國投資佔1/3，也是英國20年來第一個新
建核電站。這是中國首次在發達國家投資興建核
電站，意義非凡，既是中國產能和資金項目輸出
的成果，也體現中國和英法兩國合作的新水平。
可是，這一項目被英國新政府莫名其妙地叫
停了。對此，中國投資方在表示尊重英國政府
的同時，也對項目推遲表示「驚訝」和「困
惑」。輿論分析，立場保守的文翠珊對華政策
尚不明朗，她的辦公室主任也反對這項核電項
目。也許，英國是基於國家安全而對這一核電
項目產生了疑慮。
當然，現在斷言英國新政府如何如何為時過
早，文翠珊政府的最後決定才能讓人洞悉其政
策思路。而且，由於法國才是該核電項目的大
股東，英國新政府中斷核電項目，也許是基於
英國脫歐後的策略選擇。須知，歐盟理事會、

德國和法國在逼着文翠珊盡快啟動脫歐談判，
文翠珊卻希望德法兩國不要逼得那麼急，她希
望年內都不要啟動脫歐談判。
更何況，法國總統奧朗德還覬覦着倫敦的歐

元清算業務，希望將這些業務從倫敦遷到巴
黎。可見，已經和歐盟揮手告別的英國，在法
德兩個歐盟支柱國家的眼裡，已經成了外人。
文翠珊要和歐盟博弈，緩衝脫歐談判，也許欣
克利角C核電項目，就成了文翠珊向法國要價
的重要砝碼。以暫停核電項目贏得脫歐時間，
符合英國新政府的執政邏輯。

核電項目是中英關係試金石
無論原因為何，英國新政府必須作出決定。

以暫停核電項目和法國博弈，只是一時手段。
畢竟，英國能源緊張，建造核電站符合英國的

利益。英國如果真的取消合同，又不給出有說
服力的理由，更有損英國形象。
更關鍵的是，中英關係只能進不能退。一方

面，英國脫歐之後，選擇更大的外部市場是英
國的必然選擇。正因為如此，前首相卡梅倫在
英國脫歐後，成立了包括內閣成員和企業的小
組，探討拓展中美和印度新市場的機會。文翠
珊也不能例外，英國要確保全球市場的競爭
力，必須和中國這個全球最大的貿易國深化經
貿關係。另一方面，中英關係的戰略關係根基
扎實，已經形成利益攸關關係。如果英國損及
中英戰略關係的根基，英國利益也會受損。
核電項目是中英關係的試金石，英國必須處理
好這個項目。最起碼英方要給中國一個合乎邏
輯、說得過去的理由。否則，中英關係可能再次
面臨波折，這對脫歐後的英國，極為不利。

張敬偉

姚 志 勝
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